



Peuples et Montagnes du Mékong

Infos Lao n°91 septembre 2023

Nouvelle rentrée, nouvelles ambitions...



Le mois de septembre est toujours un mois chargé pour l'association. Au Laos, la fin de la saison des pluies s'approche et avec elle la reprise de nos projets. En France, l'association ouvre de nouveaux bureaux et accueille la nouvelle équipe de volontaires pour l'année scolaire qui démarre.

Cette année particulièrement, un vent nouveau souffle sur l'association. L'équipe de PEMM a travaillé au cours de l'été à un plan de développement sur trois ans de notre structure. L'objectif est double : avoir un pilotage institutionnel et financier qui soutient les axes de développement de l'association pour les années à venir. Enfin, développer la prise en charge globale de l'environnement des soins par un tryptique d'action médico-sanitaire-environnemental. PEMM continue sa professionnalisation amorcée l'année passée avec l'embauche de sa première salariée.

Ce plan de développement sera d'abord présenté aux membres du conseil d'administration pour validation.

L'objectif final reste inchangé : améliorer la qualité des soins et de l'environnement dans le Nord Laos. Ce que nous voulons développer, ce sont les moyens nécessaires qui nous permettent un plus grand impact auprès des bénéficiaires.

PEMM à la recherche de médecins

MISSIONS MEDICALES 2024

Afin de poursuivre l'accompagnement des hôpitaux et des centres de santé dans le Nord Laos, PEMM sollicite les médecins et intervenants pour préparer le calendrier des formations 2024



PEMM recherche pour cette année et l'année 2024 de nouveaux médecins généralistes, des pédiatres et des gynécologues. Nous avons besoin de nouvelles recrues pour continuer de répondre aux demandes et besoins exprimés par les autorités de la santé des districts et des hôpitaux de province. Parlez-en à votre médecin, à votre entourage, faites circuler cette lettre, aidez-nous à maintenir les actions de formation de l'association.

Ce sont les médecins volontaires qui portent le projet d'amélioration des soins. Aidez-nous à réduire la mortalité dans le Nord Laos grâce aux actes médicaux.

L'hôpital de MAI



Les travaux de l'hôpital de MAI ont débuté fin juillet et se sont poursuivis mi-août. Après la mise en place du forage par une entreprise mandatée, notre technicien Grand Ly se charge actuellement du raccordement en eau dans les salles de soins et dans l'hôpital en général. Le projet n'est pas encore terminé, mais c'est une première bonne nouvelle pour les patients et soignants de l'hôpital : ils auront de l'eau à disposition toute l'année.

Pour rappel, ce projet a été rendu possible par le co-financement de la **Fondation Sanofi** et du **Fonds d'eau de la Métropole de Saint-Etienne**.

Les Kiwanis à l'honneur



PEMM a accueilli quelques membres du club Kiwanis pour une soirée de remerciement le lundi 4 septembre. Après la diffusion du film *Mobilize Your Gifts*, nous avons échangé le verre de l'amitié. Les clubs Kiwanis de Saint-Etienne, du Forez, de Vienne, de Roanne et de France nous ont donné plus de 10 000 € cette année pour soutenir nos projets solidaires à destination des enfants dans le Nord du Laos. PEMM remercie tout particulièrement le club Kiwanis de Saint-Etienne pour leur soutien sans faille de longue date.

Forum des Associations



PEMM a participé cette année au Weekend de la Vie Associative organisé par Saint-Etienne. Pendant deux jours, l'association a présenté ses activités culturelles et à caractère solidaire aux visiteurs. Confrontée à un jeune public, PEMM a mis en place un jeu autour de la sensibilisation à l'eau aux enfants qui se sont arrêtés au stand.

C'était également le baptême de feu de notre première volontaire de l'année, Nesrine SAIDI qui rejoint l'équipe à Saint Etienne au siège de l'association pour une année. Sa mission sera de développer les actions de sensibilisation et culturelles locales.

Nous vous la présenterons plus en détails avec les trois autres volontaires. Nous vous invitons à les découvrir au prochain numéro d'Info Laos.

De gauche à droite : Mylène salariée, Nesrine volontaire, Valérie Secrétaire de PEMM

Les acteurs sur le terrain



Ils sont quatre jeunes de bientôt 19 ans, et ils ont décidé de partir à l'autre bout du monde pour apporter leur aide et leur énergie aux enfants sourds et muets de Luang Prabang. Tous scouts, Sacha, Maureen, Jean et Thimothée sont partis travailler entre juillet et août pour aider les soeurs du centre de sourds et muets à l'entretien des jardins et des installations.

Les Compas'triotes ont récolté de l'argent pour réaliser leur projet solidaire. En vrai gestionnaire nationale et projet, ils nous ont contactés en tant que partenaire potentiel pour aider à organiser leur séjour et entrer en contact avec le centre. Nous espérons les revoir dans le cadre des activités de PEMM.

Pour sûr, cette expérience les marquera à vie. Bravo à ces nouveaux acteurs de la solidarité.

LA VIE AU LAOS

Inflation des cas de dengue

- D'après les informations du Ministère de la Santé, les cas de dengue s'élevaient à 23 000 cas et 14 décès depuis le début de l'année. La province la plus touchée par les cas de dengue est Oudomxay, avec un peu plus de 4 000 cas déclarés.
- Toujours d'après le Ministère de la Santé, l'augmentation par rapport aux chiffres de l'année passée seraient dus à une saison des pluies plus marquée encore et un manque de sensibilisation de la population.

Le mécontentement des usagers de l'hôpital public

- Une étude sur 150 personnes a montré que 20% d'entre elles étaient insatisfaites du traitement à l'hôpital public. Les patients dénoncent une attitude détachée voire grossière des médecins.
- La président de la Commission des affaires culturelles et sociales de l'Assemblée nationale dénonce un manque de mobilisation politique autour de la question de la santé publique alors que l'assurance maladie est mal administrée avec une dette de 171 milliards de LAK.
- Les hôpitaux de provinces de Khammouane et de Salavanh ont annoncé en juillet n'avoir plus de stocks de médicaments essentiels. Ils ont contracté trop de dettes et d'impayés auprès de l'entreprise pharmaceutique.

Problèmes de santé mentale des Laotiens.

- Un médecin du département de santé mentale de l'hôpital Mahosot a mis en lumière les conséquences psychologiques croissantes de l'inflation des prix et des inondations catastrophiques.
- Le médecin a expliqué que les impacts de ces défis ne se limitent pas à un groupe particulier. Les personnes de tous les horizons sont susceptibles de souffrir de troubles de santé mentale et d'anxiété. La pression financière, en particulier l'incapacité d'obtenir des nécessités comme la nourriture, le logement et les soins de santé, aggrave le stress et crée un sentiment de désespoir.
- Seuls deux hôpitaux traitent ces questions de santé mentale : l'hôpital Mahosot et l'hôpital militaire 103.

BREVES :

- Le CA de l'association aura lieu le samedi 16 septembre 2023 à 14h
- L'activité culturelle du local reprend avec une exposition de Frédéric Palaïs "Portraits d'Asie" du 1er septembre au 5 octobre. Un vernissage de l'exposition aura lieu le 20 septembre à partir de 17h30.

